

## **PRESSETEXT**

12.09.2013 | von E. Pelz <DI>

### **Ausstellung - Heimo Luxbacher "DER MÖNCH"**

30. September - 13. Oktober 2013

#### **Unmittelbare Momente**

Fotografie - Malerei - skulpturale Installation

#### **Künstlergespräch zur Langen Nacht der Museen**

Samstag 5. Oktober 2013 18-1 Uhr

#### **Europahaus Ausstellungsraum im Erdgeschoss und Innenhof/Park-Kleinmayrgarten**

Reitschulgasse 4 A-9020 Klagenfurt

ÖZ: MO 11.30 - 15.30 Uhr MI und DO 16 - 18 Uhr und nach Vereinbarung

T +43 664 53 08 017 [www.heimoluxbacher.at](http://www.heimoluxbacher.at)

Unter dem Titel "Unmittelbare Momente" präsentiert Heimo Luxbacher DER MÖNCH (\*1966 in Wolfsberg / Österreich, lebt in der Steiermark) - vom 30. September - 13. Oktober 2013 in der Galerie und im Innenhof des Europahauses Klagenfurt - ausgewählte Fotografien, Malerei und skulpturale Installationen.

Die Ausstellung ermöglicht einen Einblick in das vielseitige Werk des zeitgenössischen Künstlers. Ein Teil der Arbeiten haben bereits in Ungarn - in der Kunsthalle Szombathely und im Österreichischen Kulturforum in Budapest - große Aufmerksamkeit erzielt. Viel Beachtung erhielt auch seine umfangreiche Einzelausstellung im Sommer 2012 im Stift Rein, bei der die sieben säulenförmigen Stahlskulpturen mit dem Titel DIE SÄULEN DER TOLERANZ im Mittelpunkt standen.

Die im Europahaus gezeigten Fotoarbeiten thematisieren Eingriffe des Menschen in die Landschaft oder gewähren einen Blick auf die Besonderheit kultureller Identitäten. In den fotografischen Arbeiten begibt er sich an Orte oder in Situationen, die dem Betrachter entrückt - mittels eigener Bildwirklichkeit - vermittelt werden.

Ein Netz von Assoziationen ruft seine Kunstfigur »Spiel im Spiel« hervor, die Bezug auf Unvollkommenheit und Verletzlichkeit nimmt.

Im malerischen Werk der Serie »Fremde Nähe« spielt das Zusammenspiel von Farbe und Form eine wichtige Rolle. Die Flächen äußern sich durch farbige Gesten und szenische Andeutungen, die zueinander abgegrenzt sind oder ineinander übergehen. Auf diese Weise werden zwischenmenschliche Begegnungen erlebbar gemacht.

Eine besondere Gelegenheit mit Heimo Luxbacher über sein Werk und seine Ausstellung zu sprechen bietet die Museumsnacht am Samstag 05. Oktober 2013.